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 Ville-d’Avray, le 22 mai 2023 

         
 

 

 
Membres présents :  
 
Membre de droit : Shah Nawaz Burokur. 
 
Membres élus : Cécile Barth-Rabot, Philippe Forster, Khanh Hung Tran, Gérard-Pascal Piau, Adam Lenouali 
(jusqu’à 11h30), Géraldine Saint Surin, Céline Million, Amanda Martinez-Gil, Badr Eddine Ratni (à partir de 
10h). 
 
Invités : Nathalie Jonglez de Ligne, Hélène Aldeano, Virginie Durand, Pascal Pradeau, Isabelle Ranc. 
 
Procurations : Olivier Polit donne procuration à Céline Million. Laurent Gallimard donne procuration à 
Philippe Forster. Badr Eddine Ratni donne procuration à Khanh Hung Tran (jusqu’à 10h), Victor Lagoutte et 
Noémie Limbasse donnent procuration à Adam Lenouali (jusqu’à 11h30), Bruno Serio donne procuration à 
Amanda Martinez-Gil. 
 
 
 
1- Informations de la Direction 
 Comme présenté lors d’un précédent Conseil, L’UFR SITEC avait été sollicitée pour faire remonter les 
ratios des professeurs et maîtres de conférences à Nanterre. De ce fait, la campagne de repyramidage de 
cette année a attribué 1 poste pour les Sciences pour l’Ingénieur. 
 
 Concernant les salles d’enseignement ; bien qu’il y ait le travail en collaboration et la bonne entente avec 
l’IUT, il y a toujours un problème de surface sur le site de Ville d’Avray. Deux négociations sont en cours 
depuis un an : 
- Une discussion avec la présidence pour le financement d’une installation d’un bâtiment modulaire sur 3 
niveaux. L’idée serait d’y installer 3 salles de TP d’Informatique, 3 salles de TD (2 petites et 1 grande) et une 
grande salle de cours (60 étudiants). 
- Une discussion sur l’aménagement du rez-de-chaussée du bâtiment de L’Horloge (B), sachant que des 
machines se trouvant dans des salles du 1er étage seront descendues mais que les salles ne sont pas libérées 
pour autant. La direction de l’UFR SITEC avait exprimé son mécontentement lors d’une réunion avec l’IUT la 
semaine dernière, car elle n’a pas été sollicitée sur ses besoins. Elle a recensé et remonté un besoin de 20m² 
pour l’UFR. Michel Batoufflet présentera le projet d’aménagement du rez-de-chaussée du bâtiment de 
L’Horloge (B) au prochain conseil de l’IUT.   

 
 La mise en place de Gmail en tant que messagerie officielle de l’UPN n’est pas aussi simple que prévu, et 
présente quelques complexités. La messagerie sera peut-être installée en juin, mais la direction explique 
qu’elle n’a pas beaucoup de nouvelles à ce sujet. 
 
 Le Direction de l’UFR SITEC fait actuellement des tests pour l’installation de la VDI à destination des 
étudiants. Pour l’instant, les essais se font avec des étudiants en mécanique. La DRI a ouvert l’accès aux 
étudiants et le service informatique a fait le nécessaire. Le Directeur de l’UFR rappelle aux membres du 
conseil qu’il y a quelques années, il avait demandé l’achat d’un serveur de calcul. Aujourd’hui, les étudiants 
se connectent à ce serveur pour les tests. Cela permettra aux étudiants de travailler sur des projets à 
distance. 
 
 
2- Compte-rendu de la séance du 14 mars 2023 : vote 
Une rectification a été demandée et apportée dans le point 9 : remplacement de « l’édition du livre » par 
« l’édition d’une revue ». Le compte-rendu est soumis au vote et approuvé à l’unanimité. 
 
Vote : 14 pour. 

 

Compte rendu du Conseil de l’UFR SITEC 

du mardi 16 mai 2023 à 9h30 

Pôle Métiers du Livre de Saint-Cloud – Salle de réunion du 2ème étage 
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3- Actualisation des statuts de l’UFR SITEC : vote  
 Le service juridique de l’Université Paris Nanterre (le SAJI) et la Présidence reconnaissent qu’actuellement 
chaque UFR avait des statuts différents. Elle met donc en place une campagne d’harmonisation de ceux-ci, 
en permettant pour chacun d’intégrer leurs spécificités éventuelles. Après une réunion entre la Vice-
Présidente du CA, un représentant du SAJI, le Directeur et la Responsable Administrative adjointe de l’UFR 
SITEC, il est apparu que l’UFR SITEC était globalement dans les règles, si ce n’est le taux de pourcentage 
insuffisant pour les personnalités extérieures siégeant au Conseil. Il doit représenter 20% du Conseil, ce qui 
correspond à 4 personnalités alors qu’il n’y en a que 2 actuellement. Le nombre de représentants usagers à 
SITEC est actuellement de 8 (4 élus et 4 suppléants), sachant que l’effectif de l’UFR SITEC est de 350 
étudiants. En observant d’autres UFR dont l’effectif est de 7000 à 8000 étudiants avec 7 à 8 représentants 
usagers, la Direction a proposé de diminuer le nombre des représentants usagers, en passant de 8 à 4 
étudiants (2 élus et 2 suppléants), ce qui permettrait de garder un Conseil avec 16 représentants. 
Un débat commence entre les membres du Conseil à ce sujet. Certains membres ne partagent pas cet avis 
et souhaiteraient garder la configuration actuelle, estimant que les personnalités extérieures n’ont pas 
forcément une vision du fonctionnement d’une UFR, contrairement aux étudiants. Un autre membre répond 
que la diminution du nombre d’étudiants n’a aucune d’incidence et que ce qui est important et respecté jusqu’à 
maintenant, c’est l’engagement de l’étudiant, porte-parole, qui participe aux conseils et qui est écouté par 
l’assemblée. La direction est consciente de cette contrainte et souhaiterait bien ne rien modifier aux statuts 
actuels ; puisqu’il faut également trouver 2 personnalités extérieures supplémentaires, en respectant la parité, 
ce qui sera compliqué. Mais le SAJI est clair, les règles de statistiques pour la composition du conseil ne sont 
pas conformes aux statuts actuellement. Le projet de statuts actualisés est donc soumis au vote du Conseil. 
 
Vote : 8 pour, 6 contre. 
  
 
 
4- Calendrier dérogatoire 2023-2024 des pôles SPI et MDL : vote  
Les calendriers ont été envoyés aux membres du Conseil lors de la convocation. Tout d’abord, la direction 
s’excuse du changement de dates des soutenances des L3 SPI pour l’année en cours. En effet, elles avaient 
été programmées après le jury de session 1, alors que cette note de stage entre dans la compensation avec 
les notes théoriques. Le jury de L3 est donc retardé de deux semaines. Pour ce calendrier 2023-2024, la 
période de stage pour la L3 est avancée de 15 jours par rapport à cette année, afin de respecter les dates 
de jurys et de session de rattrapage. Le Directeur pense qu’il faudra tout de même réfléchir aux modalités 
d’évaluation du stage pour le LMD5, qui apporte des contraintes, notamment pour le respect des dates. Les 
points que lesquels il faudrait réfléchir sont :  

 Faire sortir le stage de la compensation, comme en Master GI, ce qui permettrait plus de souplesse 
dans le calendrier.  

 Si l’on ne change rien, le coefficient de 4,5 pour le stage de L3 n’est-il pas élevé pour une 
compensation avec les enseignements théoriques. 

Les calendriers des pôles SPI et MDL sont soumis au vote du Conseil. 
 
Vote : 14 pour. 
 
 
 
5- Livret pédagogique 2023-2024 : vote  
 La Responsable Administrative adjointe indique qu’il y a eu un changement d’intitulé d’un EC en CMI-ATE, 
qui a fait l’objet d’un vote en Conseil lors de la Procédure de Modification des Maquettes (PMM) et a été 
intégré dans l’application de gestion des maquettes, Ametys. Quelques syllabus ont été mis à jour en Master 
MSCAE et en Licence SPI. Les livrets pédagogiques ont ensuite été édités via Ametys et seront votés en 
Conseil de ce jour puis en CFVU du 5 juin prochain. 
 
Vote : 11 pour (3 voix en moins suite au départ d’Adam Lenouali). 
 
 
 
6- Liste des vacataires à habiliter : vote 
La liste des vacataires a été envoyée aux membres du Conseil lors de la convocation. La Directrice de la 
FIPMéca demande la rectification du nombre d’heures, de 8h à 12h, pour le vacataire Vincent Ozouf, qui 
interviendra en FIPMéca à la rentrée 2023. Le nombre d’heures est rectifié en direct, et la liste est soumise 
au vote. 
 
Vote : 11 pour. 
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7- Représentants SITEC au ComEx ArTeC : vote 
La responsable de l’Eur ArTec recherche un représentant de l’UFR SITEC et a contacté Cécile Barth-Rabot 
pour lui proposer cette fonction. L’enseignante responsable du Master MDL estime que cela peut être 
intéressant car c’est une source de financement pour des contrats doctoraux et post-doctoraux, des projets 
artistiques pouvant associer l’art et la science, et enfin, des projets qui pourraient être en rapport avec les 
Métiers du Livre. Après réflexion, elle a accepté et Badr Eddine Ratni a aussi accepté de collaborer avec elle 
en tant que suppléant. Il s’agira d’évaluer les projets des propositions reçues aux différents appels à projet. 
Tous les deux ont prévenu l’Eur qu’ils participeraient à cette mission durant une première année, et ensuite 
ils feront le bilan pour voir s’ils continuent ou pas. 
 
Vote : 11 pour. 
 
 
 
8- Questions diverses 
Amanda Martinez Gil informe les membres du conseil qu’elle est référente appui numérique de l’UFR SITEC. 
Elle a accès à un forum d’échanges, sur cours en ligne, pour faciliter le partage d’informations, faire remonter 
les difficultés et les besoins (formations…), suggérer des améliorations ou des collaborations, partager des 
expériences autour du numérique, à la fois pour l’enseignement que la recherche. S’il existe un besoin sur 
ces aspects, Amanda Martinez Gil est le contact, elle pourra transmettre les informations. 
Tous les référents d’appui numérique vont se réunir à l’occasion d’une prochaine rencontre (date inconnue). 
Les collègues ont immédiatement mentionné les problèmes autour des vidéoprojecteurs sur le site de Ville 
d’Avray, afin qu’elle fasse remonter l’information. 
 
 
 
 

Fin de la séance à 12h15. 


